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CONSEIL D’ÉTABLISSEMENT DE 
L’ÉCOLE DE LA PLÉIADE  

 

Procès-verbal - Rencontre du  

 
 

DATE : 24 mai 2023, 19h 

LIEU : École de la Pléiade, salon du personnel 

 

 

 
Personnes présentes  

Adréane Levasseur Représentante du personnel enseignant 

Aude Viaud Représentante des parents 

Émilie Gagné Représentante des parents  

Eve-Lyne St-Hilaire Représentante des parents 

Isabelle Corriveau Directrice d’école 

Jessica Tremblay Représentante du personnel enseignant 

Marc Éric Lonfo Fotio Représentant des parents (substitut) 

Martin Frégeau Représentant des parents (substitut) 

Myriam Guillemette Représentante du personnel de soutien 

Sonia Vézina Représentante du personnel enseignant 

 
Personnes absentes 

Jérémie Robert Représentant des parents 

Marie-Noëlle Dionne Représentante du service de garde 

Megh Ann Proulx Représentante de la communauté 

Simon Gagnon Représentant des parents 

 
 
Public  

Aucun  
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 Sujets  Commentaires  Suivis  

 1.  Ouverture de la séance, 
mot de bienvenue et 
vérification du quorum 

Mme Émilie Gagné, qui assure le remplacement de M. Simon Gagnon à titre de 
vice-présidente, souhaite la bienvenue aux membres et confirme qu’il y a 
quorum à 19 h 04. 

 

006-CE 2022/2023-32 2.  Adoption de l’ordre du jour Il est proposé par Mme Aude Viaud et appuyé par Mme Adréane Levasseur 
d’adopter l’ordre du jour tel que présenté. 

Adoptée à l'unanimité 
 

 

006-CE 2022/2023-33 3.  Adoption et suivis au 
procès-verbal du 25 avril 
2023 

 
Suivis au procès-verbal de la rencontre du 25 avril 2023 : 
 
Logo pour le document de régie interne du service de garde 
Mme Marie-Noëlle Dionne confirme que le logo de l’équipe des Prédateurs de la 
Pléiade sera maintenant utilisé sur le document de la régie interne du service 
de garde. 
 

Il est proposé par Mme Adréane Levasseur et appuyé par Mme Eve-Lyne St-Hilaire 
d’adopter le procès-verbal de la séance du 25 avril 2023. 

Adoptée à l'unanimité 
 

 

 4.  Période de questions du 
public 

Il n’y a pas de public.  
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 5.  
 
Coups de cœur 

 
- Grand coup de cœur pour la sortie des élèves à l’École de cirque de 

Québec. Les enfants ont été émerveillés par cette activité qui leur a permis 
de bien dépenser leur énergie. 
 

- Belle participation des élèves à la semaine pyjama pour amasser des fonds 
dans le cadre du défi Têtes rasées de Leucan. C’est un montant de 7 818 $ 
qui est actuellement amassé. 
 

- Félicitations pour l’organisation de la visite à l’école secondaire Samuel-De 
Champlain. Cette formule a permis aux élèves des groupes 560 et 601 de 
vivre l’expérience d’une demi-journée dans une école secondaire afin de 
mieux apprivoiser la transition qui approche. Cette sortie a grandement 
contribué à diminuer leur stress face à ce passage dans une grande école. 

 
- Félicitations à l’équipe de Pas à Pas pour la préparation de leurs élèves au 

déménagement vers l’école des Grands-Bâtisseurs. Une vidéo de la 
nouvelle école a été présentée aux élèves. Ces derniers sont également 
impliqués dans la préparation de boites pour le grand déménagement et 
un pique-nique dans le parc avoisinant cette école est prévu 
prochainement. 

 
- Encore une fois cette année, l’équipe du service de garde s’est surpassée 

pour bien souligner la Semaine québécoise de la garde scolaire. Ces 
activités sont toujours grandement attendues d’une année à l’autre par les 
enfants. 

 
- Bravo au personnel de l’école qui sait conserver son énergie malgré la 

fatigue habituelle de fin d’année. Le dynamisme est beau à voir! 
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6.  
 
Adoption des sorties 
éducatives et activités de 
l’école 

Mme Corriveau présente les activités à approuver pour cette rencontre. 

• Pêche en herbe, rivière Beauport (du 31 mai, 8h30 à 11h30) : groupes 340 
et 401 

Initiation à la pêche au parc de la rivière Beauport. Plusieurs parents 
bénévoles ont été mobilisés pour cette activité qui a été grandement 
appréciée par les élèves dans le passé. 

• Bal des finissants (16 juin) : élèves de 6e année 

Pour des raisons de logistique, la date du bal des finissants a dû être 
modifiée. Celui-ci aura finalement lieu le vendredi 16 juin. La formule 
présentée à la dernière rencontre demeure la même. 

• Croisière sur le Louis-Joliet (19 juin, 10h à 14h) : élèves de Pas à Pas 

Sortie de fin d’année choisie par les élèves et financée par leur projet 
entrepreneurial.  

• Cinéma Cinéplex Odéon Beauport (20 juin, 9h30 à midi) : élèves de Pas à 
Pas 

Visionnement du film Élémentaire. Cette sortie est financée par leur projet 
entrepreneurial.  

• Visite de l’école des Grand-Bâtisseurs et pique-nique (date à déterminer 
en juin selon la température, 10h à 14h) : élèves de Pas à Pas 

Découverte de l’école des Grand-Bâtisseurs pour faciliter la transition des 
élèves dans leur nouvel environnement.  

• Marche à la rivière Beauport (date à déterminer en juin selon la 
température, 13h à 15h) : élèves de Pas à Pas 

Marche jusqu’à la rivière Beauport avec les élèves des groupes 
d’adaptation scolaire. 
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• Vente de petites pousses (mai et juin) : groupe 002 

Les élèves du groupe de préscolaire de Mme Marie-Ève ont planté une 
grande quantité de plants de concombres, tomates et haricots. Ils 
souhaitent les vendre 2 $ le plant ou 5 $ pour 3 plants. L’argent recueilli 
permettra de poursuivre le projet l’an prochain, d’acheter une ou deux 
serres afin d’expérimenter de nouvelles pousses et d’acheter du matériel 
éducatif pour la classe. 

• Projet Éco-Lab : groupe 501 

Le projet Éco-Lab en est à sa 1re édition. Elle propose aux élèves de 
s’impliquer au sein de la communauté en coordonnant la réception et le 
montage de paniers de légumes directement livrés à l’école. Les élèves 
assureront également le volet publicité afin que la communauté soit 
informée de la mise en place de ce projet. Tous les frais sont assumés par 
l’organisme et les élèves agiront comme bénévoles. 

Il est proposé par Mme Myriam Guillemette et appuyé par Mme Adréane 
Levasseur d’adopter ces sorties scolaires, activités et projets. 

Adoptée à l'unanimité 
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7.  
 
Projet éducatif Mme Corriveau présente l’évolution du projet éducatif. 

Durant la dernière rencontre avec les membres du comité de pilotage, des 
orientations ont commencé à être ciblées. Ces orientations devront être 
mesurables dans le temps. Le travail se poursuivra avec le comité d’ici la fin de 
l’année et le tout sera repris avec l’équipe-école à la prochaine rentrée. 
 
Dans les dernières semaines, un sondage sur le bien-être et le climat dans 
l’école a été complété par tous les élèves de la 1re à la 6e année, ainsi que par 
deux classes Pas à Pas. Les membres du personnel ont également été consultés 
à ce sujet. La version complétée par les élèves de la 4e à la 6e année a été créée 
par le comité d’engagement vers la réussite éducative du CSS (CÉRÉ). Des 
actions concrètes pourront alors être identifiées et mises en place dans l’école. 
Les résultats de ce sondage seront intégrés au PowerBI. Cette formule 
permettra de suivre l’évolution des données au fil du temps.  
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 8.  
 
Organisation scolaire 2023-
2024 

Suite à l’évolution des inscriptions scolaires dans notre école, des modifications 
ont été apportées à l’organisation scolaire de l’année 2023-2024. Une classe 
de 1re et une classe de 2e ont été retirée pour permettre la création d’une classe 
de 1re-2e année.  

Voici la nouvelle organisation scolaire prévue : 

• 2 classes de maternelle 4 ans; 

• 3 classes de maternelle 5 ans; 

• 3 classes de 1re année; 

• 1 classe de 1re et 2e année; 

• 2 classes de 2e année; 

• 2 classes de 3e année; 

• 1 classe de 3e et 4e année; 

• 1 classe de 4e année; 

• 1 classe de 4e et 5e année; 

• 1 classe de 5e année; 

• 1 classe de 5e et 6e année; 

• 1 classe de 6e année. 
 
Un nouveau dénombrement de clientèle est prévu pour le début du mois de 
juin. L’organisation scolaire pourrait alors être à nouveau modifiée. Les parents 
seront informés de la modification d’organisation scolaire par courriel un peu 
plus tard en juin. 
 

Informer les parents par 
courriel de la nouvelle 
organisation scolaire 

006-CE 2022/2023-35 

 

9.  
 
Consultation sur la 
Politique des frais de 
déplacement 

Mme Corriveau présente la consultation sur la Politique des frais de 
déplacement. 

Aucune modification n’est proposée par les membres. 

Il est proposé par Mme Eve-Lyne St-Hilaire et appuyé par Mme Jessica Tremblay 
d’adopter la politique des frais de déplacement. 

Adoptée à l'unanimité 

Transmettre le 
document de 
consultation au CSS. 
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006-CE 2022/2023-36 

 

10.  
 
Consultation PEVR  Mme Isabelle Corriveau présente la consultation sur le Plan d’engagement vers 

la réussite 2023-207 (PEVR). 

La consultation est effectuée avec les membres. Des questionnements et 
ajustements sont proposés. Le tout est colligé dans le document prévu. 

Il est proposé par Mme Myriam Guillemette et appuyé par Mme Adréane 
Levasseur d’adopter la consultation du PEVR. 

Adoptée à l'unanimité 

Transmettre le 
document de 
consultation au CSS. 

006-CE 2022/2023-37 

 

11.  
 
Critères de sélection d’une 
direction d’école  

 
Les membres du CÉ se sont concertés sur les critères de sélection d’une 
direction d’école pour l’année scolaire 2023-2024. Le document a été mis à jour. 
 
Il est proposé par Mme Myriam Guillemette et appuyé par Mme Aude Viau 
d’approuver les critères de sélection d’une direction d’école pour l’année 2023-
2024. 

Adoptée à l'unanimité 

Transmettre le 
document mis à jour à 
la Direction générale 
du CSS. 

006-CE 2022/2023-38 12.  
 
Budget de fonctionnement 
du conseil d’établissement 

 
Suite à l’analyse du budget restant pour le fonctionnement du CÉ, il a été 
convenu d’accorder trois bourses de 50 $ à des élèves finissants. Voici les 
mentions retenues dans le cadre de ces bourses : 
 

• bourse d’excellence; 

• bourse de persévérance; 

• bourse d’implication. 
 
Les élèves seront nommés par les enseignants de 6e année et un chèque sera 
remis à ces élèves lors du bal des finissants. Les parents seront contactés au 
préalable pour s’assurer qu’ils acceptent la bourse pour leur enfant. 
 
Il est proposé par Mme Adréane Levasseur et appuyé par Mme Myriam 
Guillemette d’adopter l’utilisation du fonctionnement du conseil 
d’établissement. 
 

Adoptée à l'unanimité 

Demander aux 
enseignants de 6e 
année de nommer les 
élèves méritants et 
préparer les chèques à 
remettre. 
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 13.  
 
O.P.P. 

 
Aucun membre de l’O.P.P. n’est présent à la rencontre. 
 

 

 14.  
 
Communication du 
président 

 
M. Gagnon étant absent aujourd’hui, Mme Gagné prend la parole en son nom. 
Elle encourage l’équipe-école à continuer son beau travail en cette période de 
fin d’année. 
 

 

 15.  
 
Communication de la 
représentante au comité 
de parents 
 

 
Il n’y a pas eu de nouvelle rencontre du comité de parents depuis la dernière 
rencontre du CÉ. Une rencontre du comité à lieu en ce moment. Une formation 
a été donnée aux parents concernant l’écriture cursive. Il est mentionné que le 
choix de cet enseignement relève d’une décision dans chaque établissement 
scolaire.  
 

 

 16.  
 
Communication de la 
représentante de la 
communauté 
 

 
La représentante de la communauté n’est pas présente à cette rencontre.  

 17.  
 
Communication de la 
représentante du service 
de garde 
 

 
La représentante du service de garde n’est pas présente à cette rencontre.  
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 18.  
 
Communication de la 
direction 

 
Soirée de lecture 
Les préparations pour la soirée de lecture avancent bien. Plusieurs bénévoles 
se sont manifestés pour cet événement. Le taux de participation annoncé est 
très intéressant. Le 1er juin étant réellement la Journée mondiale des parents, 
l’événement est donc représentatif de la collaboration que l’école souhaite 
avoir avec les parents des élèves. 
 
Accueil du préscolaire  
Les futurs élèves du préscolaire 5 ans seront accueillis le 1er juin prochain. Les 
élèves du préscolaire 4 ans le seront le 20 juin. Ce sera un beau retour à notre 
école pour cette clientèle. 
 
Déménagements  
Des boites ont commencé à faire leur apparition. Cette préparation concerne 
non seulement l’équipe de Pas à Pas, mais également les autres classes de 
l’école qui devront déplacer leur matériel pour faciliter les travaux qui se feront 
pendant l’été. 
 
Fin d’année 
Les préparatifs pour les festivités de fin d’année avancent bien. Nous sommes 
toujours en attente d’un retour du transport scolaire pour confirmer que 
l’horaire continu sera possible, mais nous sommes confiants qu’il n’y aura pas 
de problème à ce sujet. Un canon à mousse ainsi qu’un vélo à smoothies ont 
été réservés. Cette année, il n’y aura pas de repas fournis par l’école puisque la 
formule pique-nique est privilégiée. Cela permettra à toutes les classes de se 
regrouper à un même endroit en toute simplicité et avec moins de 
coordination.  
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 19.  
 
Autres sujets  

 
19.1 Parlement écolier 
Mme Aude Viaud présente le projet de parlement écolier qui a été réalisé dans 
plusieurs écoles du Québec. Il s’agit d’un projet réservé aux élèves de 6e année 
qui permet de s’initier au monde de la politique. Les élèves doivent écrire un 
projet de loi qui devra par la suite être présenté à l’Assemblée nationale. 
Certains de ces projets ont déjà été réellement retenus et adoptés par des 
députés dans le passé. Il s’agit d’une expérience unique pour les élèves qui leur 
permet d’avoir une image positive de l’impact de la politique dans leur vie. 
 
19.2 sécurité routière 
On note le retour de comportements dangereux aux alentours de l’école. Un 
message à ce sujet sera transmis aux employés dans l’outil de communication 
interne (l’Info-Pléiade) et aux parents via le Messager du mois de juin. 
 

Message préventif sur 
la sécurité routière aux 
parents et aux 
membres du personnel 
de l’école. 

006-CE 2022/2023-39 

 

20.  
 
Levée de l’assemblée 

 
Sur proposition de Mme Jessica Tremblay, il est résolu à l’unanimité de lever la 
séance ordinaire du 25 avril 2023 à 21h16. 
 

 

 

 

  

 
Signature du président  Signature de la secrétaire 

 


